

Grazalema, el Torcal Y Ronda

Sierras de Málaga y Cádiz: pinsapares y pueblos blancos 03 - 06 ENE 2026 (4 días) V5119







Nivel A. Tamaño del grupo: reducido (5 - 8 pax) Nivel B. Tamaño del grupo: reducido (5 - 8 pax)

Las Sierras de Málaga y Cádiz

Comenzamos el año 2026 caminando por algunas de las sierras más emblemáticas de Málaga y Cádiz. Desde nuestro alojamiento en la histórica ciudad de Ronda, nos adentraremos en tres parajes únicos: la imponente Sierra de las Nieves, con sus pinsapares y cumbres que ofrecen panorámicas infinitas; el sorprendente Torcal de Antequera, un laberinto de formaciones kársticas que parece sacado de otro mundo; y la verde y majestuosa Sierra de Grazalema, hogar del bosque de niebla y de algunos de los senderos más bellos de Andalucía.

La Sierra de las Nieves y el Torcal de Antequera

El territorio acusadamente montañoso de la provincia de Málaga ofrece una impresionante variedad de paisajes, de la que podremos hacernos una idea con las rutas previstas en este viaje. A lo largo y ancho de la provincia son numerosos los espacios naturales que no pueden dejar de conocerse, como el famoso Torcal de Antequera y sus mágicas formaciones rocosas producto de la erosión kárstica, que visitaremos el último dás, así como la sierra de las Nieves, con su valioso pinsapar.

Grazalema, vigía del mediterráneo

El Parque Natural de la Sierra de Grazalema, declarado Reserva de la Biosfera, se localiza entre las provincias de Cadiz y Málaga, en la zona más occidental de la cordillera Bética. Destaca por su relieve calizo y sobre todo por su vegetación, más propia de la España húmeda que de la Andalucía árida donde se asienta. Tierra de frontera entre el reino musulmán de Granada y el reino Castilla, entre los siglos XIII y XIV fue lugar de frecuentes contiendas, surgiendo así un hábitat muy concentrado, donde los pueblos se encaraman sobre las cumbres y laderas quedando plenamente integrados en el paisaje, como es el caso del bucólico pueblo de Grazalema, que da nombre al parque natural.

Pinsapares, relieves kársticos y pueblos blancos.

Esta serranía gaditana se levanta entre los 600 y 1.600 m de altura sobre valles y depresiones circundantes. La abundancia de caliza en las rocas, unida a las altas precipitaciones, las más abundantes de toda la península ibérica, permite la existencia de fenómenos de modelado kárstico, tanto superficial como subterráneo. Buena muestra de ello son los cañones de Bocaleones, la garganta Verde, o el sistema Hundidero-Gato, con multitud de cuevas, simas e intrincadas redes de circulación de aquas.

La sierra conserva una magnífica masa vegetal mediterránea, compuesta por alcornoques, quejigos, encinas y

acebuches. Pero, sin lugar a dudas, la especie más significativa la encontramos en la umbría de la sierra del Pinar, donde se localiza un magnífico bosque de pinsapos, abetos mediterráneos de porte elegante y hasta 30 m de altura, endémicos de esta sierra y de la vecina sierra de las Nieves, en la provincia de Málaga.

PROGRAMA

03 ENERO 2026

Viaje a Ronda (Málaga). Rutas por la Sierra de los Bandoleros.

Viaje hasta la población de Ronda (550 km). Antes de alojarnos realizaremos dos rutas por Sierra Gorda y Sierra San Jorge, conocidas como las Sierras de los Bandoleros. Siguiendo la traza del sendero GR249 o Vereda de Archidona completarempos dos bonitas rutas que nos llevarán por los Nacientes del Guadalhorce y los riscos del Cerro del Tajo.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

Ronda

Situada en el corazón de Andalucía, sobre un impresionante tajo excavado por el río Guadalevín, Ronda es una de las ciudades más bellas, singulares y visitadas del sur de España. Su historia milenaria, su paisaje inigualable y su autenticidad la convierten en un destino imprescindible para quienes buscan una experiencia cultural, natural y emocional profunda.

RUTAS

Las Cien Fuentes del Guadalhorce Distancia: 8 km, Subida 300 m, Bajada 425 m

Siguiendo el trazado de la Vereda de Archidona que enlaza Alfarnate con Villanueva del Trabuco, atravesaremos el pequeño desfiladero que separa las sierras del Jobo y Sierra Gorda, de las cuáles surgen los manantiales del río Guadalhorce que originan las famosas Cien Fuentes; segruiremos luego el curso de este río para finalizar en las proximidades de Villanueva del Trabuco.

Cerro del Tajo y el sendero del Guadalhorce Distancia: 10 km, Subida 575 m, Bajada 700 m

La traza del sendero GR249 o Vereda de Archidona nos permite ascender cómodamente al pie de la sierra de San Jorge hasta el estrecho collado desde donde tomaremos la vereda que trepa hacia los riscos del Cerro del Tajo, que coronaremos antes de coincidir con el sendero que nos lleva hacia las Cien Fuentes del Guadalhorce primero, y más tarde junto a la ribera del río poco antes de finalizar esta ruta por el Parque Natural Montes de Málaga.

ALOJAMIENTO

Hotel Ronda Valley **** en Ronda (MP)

04 ENERO 2026

La Sierra de las Nieves.

La abundancia de calizas en el macizo montañoso más elevado de Málaga propicia un terreno kárstico muy accidentado, en el que prolifera una de las floras más ricas de Andalucía, con el pinsapo como figura principal; será a través de estos bosquetes por donde ascenderemos a dos de las mejores atalayas de la sierra: el Cerro de la Alcazaba y el Pico Torrecilla.

RUTAS

El pinsapar y el Cerro de la Alcazaba Distancia: 13 km, Subida 540 m, Bajada 540 m

En esta ruta recorreremos una de las cañadas mejor conservadas de la sierra, donde se encuentran parte de los pinsapos más viejos y espectaculares del Parque Natural, entre cuyo magnífico porte avanzaremos en suave

ascenso hasta el Puerto de los Pilones; desde allí recorreremos el largo espolón que nos llevará a la cumbre del Cerro de la Alcazaba (1.689 m). Regreso por el mismo itinerario.

El Pico Torrecilla (1.919 m) Distancia: 16 km, Subida 900 m, Bajada 900 m

El bosque de pinsapos será el protagonista en el comienzo de esta ruta que asciende cómodamente hasta el Puerto de los Pilones desde el área recreativa de Los Quejigales. Poco a poco, la altura dará paso a un terreno netamente kárstico, donde las simas, dolinas y lapiaces son los protagonistas a lo largo del cordal principal de la sierra, que se desgaja hacia el sur en una gran atalaya a cuyo vértice ascenderemos, culminando la cima más alta de Málaga en el Pico Torrecilla (1.919 m). Descenso por el mismo itinerario.

ALOJAMIENTO

Hotel Ronda Valley **** en Ronda (MP)

05 ENERO 2026

Grazalema: Picos Albarracín, Simancón y Reloj. Visitas de Benamahoma y Grazalema.

Hoy nos desplazaremos a la vecina sierra gaditana de Grazalema que nos sorprenderá por su extraordinaria vegetación y orografía , donde destaca su magníficosrelieve calizo. Ascenderemos a dos de las mejores atalayas del Parque Natural de Grazalema. El Nivel A subirá al pico Albarracín, modesto con sus 975 m de altitud, pero que ofrece una magnífica panorámica , mientras que el nivel B atravesará la sierra del Endrinal, ascendiendo a la Peñas del Reloj y Simancón, en el corazón de este espacio natural. El grupo de nivel A completará la ruta visitando la población de Benamahoma y su arroyo Majaceite, mientras que el grupo de nivel B visitará la población de Grazalema.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

El pinsapar de Grazalema

El pinsapo es un abeto singular que propició la declaración de las sierras de Grazalema como Reserva de la Biosfera y Parque Natural. El pinsapo pertenece a una de las nueve especies de abetos que viven en las montañas que circundan el Mediterráneo. Fue descrito para la ciencia por el botánico suizo Pierre Edmond Boissier en su obra de 1838 Voyage botanique dans le Midi de l'Espagne (Viaje botánico por el sur de España). Para comprender su importancia hay que subir al pinsapar y admirar de cerca las casi 400 ha por las que se extiende. Llamará nuestra atención la escasa luz que penetra en el bosque. Generalmente, los pinsapos se ubican en laderas norte, protegidos de la excesiva insolación y de la consiguiente pérdida de humedad, lo que genera un bosque denso y umbrío en el que los ejemplares compiten por la luz, dejando sin hojas sus ramas más bajas y un sotobosque escaso y reducido a unas pocas especies. Los bosques de pinsapos estuvieron mucho más extendidos hace millones de años, cuando las condiciones climáticas eran muy diferentes a las actuales. Se trata, pues, de un vestigio de aquellos tiempos, una joya botánica restringida a un área de distribución muy reducida; una especie a la que respetar y proteger.

Benamahoma

Benamahoma es una pedanía que pertenece al municipio de Grazalema, en la provincia de Cádiz. Se asienta en un entorno natural y cultural impresionante, ya que forma parte del Parque Natural Sierra de Grazalema y de la Ruta de los Pueblos Blancos gaditanos. Un destino singular que reúne atractivos paisajes y bellas casas. En Benamahoma está el manantial de El Nacimiento, cuna del río Majaceite

Grazalema

En el corazón de la Sierra de Grazalema se enclava este pintoresco pueblo blanco gaditano que goza de un microclima especial (ostenta el índice pluviométrico más alto de la Península). Aunque existen en la zona huellas de asentamientos prehistóricos, como el dolmen de la Giganta, el origen de Grazalema coincide con la ciudad romana de Lacílbula. En su casco urbano, declarado Conjunto Histórico, la típica arquitectura popular se combina a la perfección con la riqueza monumental. La joya patrimonial de la villa es la iglesia barroca de Nuestra Señora de la Aurora, junto a la que se dan cita la iglesia de San José, la parroquia de Nuestra Señora de la Encarnación, la iglesia de San Juan y las ermitas del Calvario y de los Ángeles. Famosa por sus tradicionales mantas, éstas se exponen junto a otros oficios artesanales en el Museo de Artesanía Textil

RUTAS

Pico Albarracín Distancia: 5 km, Subida 450 m, Bajada 450 m

Frente a las cumbres de la sierra del Pinar y sobre el coqueto pueblo de Benamahoma aparece el pico Albarracín como inmejorable atalaya desde la que contemplar una magnífica panorámica sobre el corazón de Grazalema, en la que destacan las cumbres que son objetivo del viaje. Nuestro camino nos llevará por una zona poco transitada, entre bosques de quejigos y rocas calizas, hasta el cordal de Las Lomas y la cumbre del Albarracín. Tras disfrutar de las vistas, descenderemos por el mismo camino.

Peña del Reloj y Simancón (circular) Distancia: 12 km, Subida 870 m, Bajada 870 m

Esta portentosa travesía en el corazón del parque natural nos llevará a las cotas más elevadas de la sierra del Endrinal, donde disfrutaremos tanto del laberinto calizo como de vistas inmejorables sobre el Torreón al norte, mientras divisamos al este la sierra de Las Nieves y Sierra Nevada. Realizaremos la ascensión a las dos cumbres señeras del Endrinal, casi gemelas y muy próximas entre sí: el cerro Simancón y la peña del Reloj. Desde esta última tendremos a la vista el Peñón Grande, que cobija al pueblo de Grazalema, al que nos dirigiremos completando una magnífica ruta.

ALOJAMIENTO

Hotel Ronda Valley **** en Ronda (MP)

06 ENERO 2026

El Torcal de Antequera. Viaje de regreso.

Antes de nuestro viaje de regreso visitaremos el Torcal de Antequera donde realizaremos unas sencillas rutas por los senderos balizados de este mágico paraje natural. Tras la excursión emprenderemos el viaje de regreso.

VISITAS Y OTRAS ACTIVIDADES

Antequera

Situada en el corazón de Andalucía, a medio camino entre Sevilla y Granada, la antigua ciudad romana de Anticaria atesora un gran patrimonio arquitectónico y paisajístico que te dejará gratamente sorprendido donde además de recorrer todo el casco antiguo repleto de rincones con encanto y subir hasta la Alcazaba para disfrutar de unas increíbles vistas, debes visitar su famoso conjunto de Dólmenes, reconocidos como Patrimonio Mundial de la UNESCO en 2016, junto a la Peña de los Enamorados y el Paraje Natural de El Torcal.

El Torcal de Antequera

Entre los abundantes paisajes kársticos españoles, el Torcal de Antequera destaca por su fascinante relieve, concentrado en un espacio relativamente reducido. Para entenderlo, debemos remontarnos unos 200 millones de años, cuando gran parte de Europa se encuentra sumergida bajo el mar de Tetis y se inicia un proceso de sedimentación originada por una acumulación de esqueletos, conchas y caparazones de animales marinos en el fondo durante unos 175 millones de años. Como consecuencia del empuje entre las placas ibérica y africana, los sedimentos fueron comprimidos, deformados, fracturados y elevados en un lento y continuado proceso que aún se mantiene. Una vez emergido el relieve, la acción de los agentes meteorológicos sobre las calizas modeló el mágico paisaje del Torcal, que le ha valido ser catalogado Patrimonio de la Humanidad.

RUTAS

Ruta Amarilla del Torcal Distancia: 3 km, Subida 40 m, Bajada 40 m

Junto al Centro de Visitantes comienza esta senda balizada en la que saldrán a nuestro paso asombrosas formaciones rocosas. Iremos en busca de la pared sur del Torcal, impresionante muro natural de caliza en el que podremos observar los diferentes estratos horizontales que componen esta maravilla geológica; tanto en este lugar como en el paraje conocido como "Las Ventanillas" admiraremos esta obra de arte natural que se inició hace doscientos millones de años.

Torcal Antequera Rutas Verde+Amarilla+Roja Distancia: 8 km, Subida 190 m, Bajada 190 m Ruta en el Paraje Natural del Torcal de Antequera (Málaga) Recorreremos callejones de este laberinto de piedras desde el centro de interpretación salen varias rutas balizadas libres de acceso, nosotros combinaremos tres rutas fabulosas, teniendo bonitas vistas desde el mirador de las Ventanillas y nuestro entorno, continuamos por la ruta catalogada como Verde para enlazarla con la Amarilla, nos desviaremos para llegar a la ruta Roja (Torcal Alto), donde pasaremos el Abrigo de Juan Ramos donde subiremos al mirador natural del Camorro Siete Mese siendo un espectáculo único, retrocederemos por nuestros pasos para asomarnos a la Cornisa del diablo para continuar al Sombrerete o Champiñón , seguiremos donde llegamos al famosa escultura natural " El Tornillo ", para acabar en el centro de interpretación

INFORMACIÓN

Precio: 595 €

Alojamientos:

Hotel Ronda Valley **** en Ronda

Suplemento habitación individual: + 105 €

Comidas:

Media pensión incluida

Transporte:

Furgoneta

EL PRECIO INCLUYE

Transporte

Alojamiento y régimen alimenticio en los lugares indicados o en otros de similar categoría Guías de Geographica

EL PRECIO NO INCLUYE

Salvo cuando se indica Pensión Completa, los almuerzos, que se hacen durante la ruta Bebidas no incluidas en los menús concertados Cualquier otro concepto no incluido expresamente

MATERIAL

Pantalones de trekking
Camisetas transpirables de manga larga
Capa intermedia de manga larga (forro polar o similar)
Chaqueta de plumas ligera (opcional)
Chaqueta impermeable y cortaviento (de material transpirable tipo Gore - Tex o similar)
Botas o zapatillas de trekking
Gorro y guantes

Mochila de un día con capacidad para el agua, almuerzo y la ropa que no lleves puesta Cubre-mochila impermeable
Bastones telescópicos (recomendable)
Protección solar y gafas de sol
Ropa y calzado de calle
Maleta o bolsa de viaje

SEGURO INCLUIDO

SEGURO DE ACCIDENTE Y RESCATE INCLUIDO

Seguro incluido de forma gratuita.

Este seguro cubre exclusivamente los riesgos derivados de las actividades de turismo activo previstas en la excursión o viaje (senderismo, montañismo, bici, esquí, etc.)

No es un seguro de viaje.

Coberturas

Gastos médicos hospitalarios / ambulatorios:

Sin límite en centros españoles concertados y con un límite de 12.000 euros en centros fuera de España o en centros españoles de libre elección. En este segundo caso los gastos serán abonados por el cliente y reembolsados por la aseguradora con posterioridad.

Salvamento, rescate u otros gastos derivados del accidente:

Hasta 12.000 euros

En caso de accidente

El guía a cargo de la actividad será el responsable de llamar a la aseguradora y tramitar el parte correspondiente, informando al cliente de las opciones de asistencia disponibles.

SEGUROS OPCIONALES

CONDICIONES

CONDICIONES DE PAGO

Para confirmar tu reserva deberás abonar una señal de 119,00 € antes del 09/12/2025.

El pago del importe total del viaje debe hacerse antes del 19/12/2025.

El incumplimiento de estas condiciones dará lugar a la cancelación de la reserva y a la liberación de plaza sin obligación de aviso previo por parte de la agencia.

Si al momento de hacer la reserva ya se ha cumplido alguno de los plazos anteriores, debe hacerse el pago correspondiente a la mayor brevedad.

Viajes con lista de espera

Cuando un viaje esté completo y tenga lista de espera, la agencia podrá reclamar el pago de la señal aunque no se hubiera cumplido el plazo indicado anteriormente. Efectuado este requerimiento, si el usuario no confirma su reserva, ésta podrá ser cancelada.

CONDICIONES DE CANCELACIÓN DE LA RESERVA

1. Cancelación sin gastos.

Toda reserva puede cancelarse sin coste alguno mientras no esté confirmada, es decir, mientras no se haya realizado el pago de al menos la señal.

2. Gastos de cancelación de reserva confirmada.

El importe de la señal no se devuelve en ningún caso, en concepto de gastos mínimos de gestión y anulación. La cancelación generará los siguientes gastos totales:

- De 20/12/2025 a 24/12/2025: Gastos de cancelación de 238,00 €
- De 25/12/2025 a 29/12/2025: Gastos de cancelación de 357,00 €
- De 30/12/2025 a 31/12/2025: Gastos de cancelación de 476,00 €
- De 01/01/2026 a 03/01/2026: Gastos de cancelación de 595,00 €

DEVOLUCIÓN DE PUNTOS POR CANCELACIÓN DE LA RESERVA

En caso de cancelación de la reserva los puntos utilizados serán devueltos a tu cuenta de forma automática.

Geographica se reserva el derecho de convertir en puntos negativos los saldos deudores no abonados.

VIAJES SIN SALIDA GARANTIZADA Y VIAJES CANCELADOS

Mientras un viaje no tenga la salida garantizada por no haber llegado al grupo mínimo no es necesario el pago de ningún importe independientemente de los plazos previstos para ello.

En caso de que el viaje fuera cancelado por falta de inscritos o por cualquier otra causa, Geographica devolverá todos los importes pagados y reintegrará los puntos utilizados como descuento.

FORMAS DE PAGO

CON TARJETA DE CRÉDITO

Una vez realizada la reserva podrás pagar con tarjeta desde tu área personal vía pasarela de pago.

POR TRANSFERENCIA O INGRESO BANCARIO

También puedes ingresar el importe en cualquiera de las cuentas siguientes, haciendo constar tu nombre y el localizador para poder identificar el pago:

- CaixaBank ES90 2100 3541 3822 0014 1273
- Banco Santander ES19 0049 6701 1327 1617 1368
- Revolut ES07 1583 0001 1293 3649 6625 (Revtag: @global8m8o)

DESCUENTO DE PUNTOS

Independientemente de la forma de pago que elijas, si tienes puntos acumulados de actividades anteriores, podrás usarlos como descuento en cualquier momento antes del pago total.